

# 20 de Junio

Con pujanza y determinación, Empresa Minera Colquiri cumple el noveno aniversario de nacionalización



Bocamina Comibol 18/06/2021

El 20 de junio se cumple el noveno aniversario de la nacionalización de la Empresa Minera Colquiri, proceso histórico que se dio luego de la movilización de los trabajadores asalariados y del pueblo de Colquiri y la promulgación del Decreto Supremo No. 1264 del 20 de junio del 2012 que dispone el control, la dirección y administración directa sobre los yacimientos otorgados en arrendamiento a la empresa Sinchi Wayra.

En el momento, la reversión total del yacimiento minero fue determinación de la Asamblea General de los trabajadores de Colquiri y la decisión recibió el respaldo en el Cabildo Abierto donde participaron los campesinos y las fuerzas vivas de la cuarta sección de la provincia Inquisivi.

A los nueve años transcurridos de este hito histórico, la Empresa Minera Colquiri además de aportar al Estado Plurinacional de Bolivia con el respectivo pago de impuestos, regalías y contribución al Bono Juancito Pinto; consolida de manera progresiva un polo de desarrollo en la región, gracias a su marcada influencia social y económica en diferentes ámbitos.

## Salutación

El Director General de COMIBOL, Bladimir Ibáñez Arancibia conmemorando el aniversario, hizo llegar un saludo cordial y revolucionario de parte del Directorio de COMIBOL y resaltó que efectivamente Colquiri es una empresa productiva que apunta a ser ejemplo en la producción de la empresa minera estatizada.

Indicó, en el transcurso de estos 9 años se ha podido apreciar, que con el trabajo y la unidad de la parte administrativa, el sindicato y los trabajadores se puede llevar adelante grandes cosas y una de ellas es la producción y estabilidad laboral en Empresa Minera Colquiri.

Ibáñez Arancibia apuntó que a pesar de tropezar con dos años de pandemia, de crisis económica, se luchó y llevó siempre adelante a la Empresa, por lo que podemos sentirnos felices y orgullosos de seguir perteneciendo a la Empresa Minera Colquiri.

Finalizó, indicando que alienta mucho a seguir trabajando con nuestra empresa, por nuestra Corporación Minera de Bolivia y por nuestro Estado Plurinacional de Bolivia; contando siempre con el apoyo del gobierno a las proyecciones a las que se encamina la Empresa Minera Colquiri para fortalecer la economía del país.

## Actividades preliminares

El programa del IX Aniversario de la creación de la Empresa Minera Colquiri para el domingo 20 de junio de 2021 contempla las siguientes actividades preliminares:

salutación con salvas de dinamita; audición radial y palabras alusivas a cargo del Secretario General y dirigentes del Sindicato; visita y ofrenda floral al monumento minero Kosñi, compañeros Héctor Choque y Orlando Gutiérrez Luna; concentración en la Curva Zorrilla y posterior desfile de honor.

## Acto central

El acto central de homenaje será iniciado con las palabras de bienvenida y entrega de casco minero al Presidente Arce por el Secretario General Joaquín Mamani Chambi; continuará con la participación y entrega de reconocimiento al Presidente Arce y autoridades a cargo del Gerente de la Empresa Minera Colquiri, Ing. Milton Elías Altamirano Vargas; la entrega de presentes al Presidente Luis Arce y autoridades a cargo del Alcalde de Colquiri, Prof. Juan Carlos Guzmán y la presentación musical del Grupo Raíz Minera, conformado por trabajadores de la Empresa.

Luego vendrá las palabras del Ejecutivo de la FSTMB, Gonzalo Quispe; la participación y entrega de presente del Presidente Ejecutivo de COMIBOL, Ing. Eugenio Mendoza Tapia; la intervención del Ministro de Minería y Metalurgia, Ing. Ramiro Félix Villavicencio Niño de Guzmán y el discurso del Presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Luis Arce Catacora.

Posteriormente, está proyectada la visita del Presidente del Estado Plurinacional de Bolivia a interior mina.

## Breve información de Colquiri en el contexto socio cultural:

Bocamina converso con una integrante del equipo de responsabilidad social de la Empresa Minera Colquiri, quien recurriendo a los conocimientos generales nos contó que la población urbana aproximadamente se acerca a los 11.000 habitantes y que en el área de educación regular se cuenta con 9 Unidades Educativas de nivel: inicial, primario y secundario. En el nivel de formación superior se tiene las extensiones de la Universidad Nacional Siglo XX, con las carreras de Derecho, Enfermería y Agronomía.

Entre otros temas actuales nos informaron que afrontar la pandemia en este centro minero fue crítico se tuvo bajas el fallecimiento aproximado de 10 trabajadores hasta la actualidad, los casos graves fueron referidos a la ciudad de La Paz y otro a Oruro, recurrieron a orientación y tratamiento del covid con

la dra. Callisperis y el uso de dióxido de cloro.

A su vez el equipo de Responsabilidad Social de la Empresa Minera Colquiri fue coordinando acciones manera sostenida con personal de salud realizando campañas de concientización de hábitos saludables, lavado de mano y uso correcto del barbijo mismos que fueron transmitidos por la Radio Vanguardia de administración del Sindicato de Colquiri, durante la tercera ola se fueron intensificando la realización de pruebas antígeno nasal para identificar y atender quienes contrajeron el covid de forma oportuna.

## Capacitación

Ante el advenimiento del COVID-19, los trabajadores y sus familias fueron reforzados en medicina tradicional como el uso de hierbas: wira wira, manzanilla, miel, propolio, eucalipto, así como el uso del dióxido de cloro.

Se fueron facilitando cursos y talleres continuos de Seguridad Industrial con los trabajadores, cursos y talleres sobre preservación de ambiente que desembocaron en campañas de limpieza general.

Se realizan talleres permanentes sobre técnicas de computación básicas dirigido a jóvenes trabajadores y amas de casa, cursos complementarios sobre salteñas, tortas, decoración.

El sindicato cuenta con una sala de computación: funcionan entre 11 a 16 máquinas instaladas al servicio de capacitación en el manejo básico de computación, cuentan con una biblioteca para niños y jóvenes.

## Medios de comunicación

- Radio sindical Radio "Vanguardia" de Colquiri.
- Radio estatal Radio Municipal y canal TV.
- Tres radios evangélicas en FM.

## Datos Laborales

La planilla de trabajadores de Empresa Minera Colquiri tiene 1.045 trabajadores; distribuidos en la Planta técnica EMC (geólogos, mineros, metalurgistas y otros) 99 técnicos y administrativos, 39 del personal de salud del seguro delegado.

## Servicios

Al servicio de la población se tiene tres mercados de abasto, dos restaurants y un local de fiestas.

## Fiesta Patronal

El 16 de julio es la fiesta patronal en honor a la Virgen del Carmen.